



Unterschleißheim, 25.05.25

## Pressemitteilung

### „Bündnis Unterschleißheim für Demokratie und Vielfalt“ gegründet – Starkes Zeichen für eine offene Stadtgesellschaft

Am 21. Mai 2025 wurde in Unterschleißheim der Verein „Bündnis Unterschleißheim für Demokratie und Vielfalt“ gegründet. Engagierte Bürgerinnen und Bürger aus unterschiedlichen gesellschaftlichen Bereichen haben sich zusammengeschlossen, um ein klares Zeichen für eine offene, demokratische und solidarische Stadtgesellschaft zu setzen.

„Demokratie ist kein Selbstläufer – sie braucht Menschen, die für sie einstehen, und Orte, an denen man sich begegnet, diskutiert und gemeinsam handelt“, betonten die Initiatorinnen und Initiatoren bei der Gründungsversammlung. Genau solch ein Ort soll der neue Verein sein: Ein lebendiges Netzwerk für Dialog, Bildung, kulturelle Vielfalt und zivilgesellschaftliches Engagement.

Der Verein versteht sich als überparteilich, aber nicht neutral gegenüber Hass, Hetze und jeder Form von Menschenfeindlichkeit. In seiner Satzung bekennt sich das Bündnis ausdrücklich zum Grundgesetz und zu den Menschenrechten. Es setzt auf politische Bildungsarbeit, kulturelle Veranstaltungen, zivilgesellschaftliche Kooperation und die Förderung von Toleranz, Vielfalt und Zivilcourage – insbesondere auch unter jungen Menschen.

Bereits im Vorfeld der Vereinsgründung war unser Bündnis in Unterschleißheim aktiv:

- Im Februar 2024 fand die Kundgebung „**Unterschleißheim ist bunt**“ mit über 800 Teilnehmenden statt.
- Im Mai organisierte das Bündnis einen **Flash-Mob zum 75. Geburtstag des Grundgesetzes** – ein kreatives Zeichen für die Bedeutung unserer Verfassung.
- Auf dem **Weihnachtsmarkt** war das Bündnis mit einem Stand vertreten, an dem die Besucherinnen und Besucher nicht nur Informationen, sondern auch vielfältige Impulse zum Thema demokratisches Miteinander erhielten.
- Zur **Europa- und Bundestagswahl** war das Bündnis mit Info-Ständen auf dem Rathausplatz präsent.
- Mit der Veranstaltungsreihe „**Reden wir über...**“, die in Kooperation mit der evangelischen Kirche stattfindet, laden wir mehrmals jährlich zu interessanten Diskussionen ein.

- Ein besonderes Highlight war die **Lichterkette für Demokratie** im Februar 2025 unter dem Motto „**Unsere Stadt bleibt hell**“, bei der hunderte Menschen auf dem Rathausplatz ein leuchtendes Zeichen für ein friedliches, demokratisches Miteinander in unserer Stadtgesellschaft setzten.

„Unterschleißheim für Demokratie und Vielfalt – das ist nicht nur ein Vereinsname, sondern ein Versprechen“, betonen die Gründungsmitglieder. Mit dem Verein entsteht nun eine neue Plattform, um Kräfte zu bündeln, den gesellschaftlichen Zusammenhalt zu stärken und Haltung zu zeigen – dort, wo sie gebraucht wird.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind herzlich eingeladen, sich als aktive Mitglieder oder als Unterstützende einzubringen.

Brigitte Huber  
Mitglied des Vorstandes  
Kontakt: [info@ush-ist-bunt.de](mailto:info@ush-ist-bunt.de)



Vorstand „Unterschleißheim für Demokratie und Vielfalt“  
Raphael Kornherr, Brigitte Huber, Sybille Auner